
,Vermeiden, dass wir für den Unterhalt



der Garagen verantwortlich sind"



Wegen einer ausgelaufenen
tlbergangsftist sind der Stadt
Altenberg 600 DDR-Garagen
zugefallen. Was das für
Betroffene bedeutet.

VoN BEATE ERIER

Herr Wiesenberg, an die Stadt Alten-
berg sind jetzt 600 DDR-Garagen gefal-
len. Wie kam es dazu?

Das geht aufdas sogenamte Schüldrrchts
anpassungsgesetz zurück, das am 31. De
zembet 2022 ausgelaufen ist. Das C,€setz
besagt, dass Gmnd und GaEge rr.ahrend ei
ner Ubergangszeit unteßchiedliche Besil-
zer haben können, doch diese lrist ist nuü
ausgelaulen.
Deshälb fällen äile G agen, die auf kom-
munälem Gnlnd stehen, an die StadtAlten"
berg, auch wenn diese zu DDR-Zeiten pri'
wt erbäüt würden. Wäs das im Detail ge
nan fiir nns bederkr erheitet der Anw.lt
gerade für uns aüs.

altenbergs Bürgermeister Markus
wiesenberg (CDu) muss eine Lösung
für die Pächter von 600 DtR.Garagen

das Gmndstüd., also aüch für die 600 DDR-
Gärägetr. Da\nI hat jeder Gang€nb€sitzea
der auf städtischem Gnrndstrick gebaut
hatte, die Grundsteuer und eine j:ihrliche
Pacht än üns von durchschnittlictl 50 EuIo
bezahlt. Wir mussten fur die Gnrndstdcke
zwär Steuem zahlen, allerdings bedeutend
weniger, als es im Vergleich sein wird. Wel-
che Sun]me aufuns zukorimt, wissen wir
zwar noch nicht. da waften wir roch auf
den Bescheid vom linaüamt, aber wir se-
hen von deüdich höheren Kosten aus.

was wird sich für die carageqächter
beziehungsweise Garagenmieter :in-
dem?

Wf wollen vor allem vemeiden, dass wir
als Stadt auch für den UnterhÄlt der Gara-
gen venntwordich sind. So ein neues Gara-
gentor kostet schnell mal mehrere HüIr-
dert Eüro, Uns wäe es am liebsten, weDn
sich jeder selbst um die Unterhalftng ond
I$tandsetzung seher gemieteten Garage
kürDmert und wir die Kost€n flt die Steu€r
einfach weitereichen. Es könnte aber na-
tidich sein, dass die bisherigen Einnan-

finden.

Wie hängm GründstelreFefomr uIId
SchüLhechtsanpasflrngsgesetz itr dem
Fall züsammen?

Auch hinsichtlich der Crundsteüer gibt es
eme Anderung. Beim Finanzamt zahlell
wir ab demJah 202s Crutrdsteuer sowohl
flir das Grundstück als auch für die aufste-
hetrde Baulichkeit - statt \ /ie bisher nur für
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men ir Zukunlt nicht mehr reichel üm
unsere Unkosten zu deckelr, und wir die
Miete arheben müssel Wenn wir als Stadt
ftir die lnständhaltDng zuständig werden,
wird es teüer,
Außedem macht sich natihlich der Besit'
zerwechsel bemerkbar. Wer seine G ag€
verkaufen möaht€, katm das kijnftig nicht
m€hr €infach tun.

Befüft die G€seEes:iDderuüg nul Gara-
genbesirzer in ÄlteDb€rg?

Neür" das gilt fi]Lr ganz Deutschland, betrof-
fen ist aber haoptsächlich Ostdeütschland.
Hjer gält ar DDR-Zeiten die Regelung. dass
Datschen und PrivaEaügen a11f volksejge-
nem Grund gebaut weden dudten.

Wie llagielm a[deft Kommütren?
Soweit ich weiß, handhabt däs jeder an-
ders. l'{anche tun bisher gar nichts Dnd
w ten einfäch ab. Einig sind sich aber ä11e,

mit denen ich gesprochen habe, örin, dass
DDRCrr3gen unlercfEnder nicht mehr
verkauft werden dürferr Mit 600 Garagen
sind wü in Altenbery veryl€ichsw€is€ na-

lürlich auch ganz vome mit dabei. Wiren
es nlll zwölf, wüden !r1r es viellqicht auch
ignorieren.

Wurde delr 600 Gangenpächtem schon
gekändigt?

Nern. UberhauDt mrt denienigen in Kon-
bld zu b€ten, die die carage auch wirklich
nutzen und nicht nln die Pächt bezahleq
\rird eine $oße Kunst. Däss däs Nlter Um-
süinden ünterscliealliche Pe$oren sind,
tiat ja in den tetzten 30 Jalftn keinen inte-
ressiert.

Wird in Erwägung gezog€n, dieje gen.
die ibre Gerage selbst gebaut haben, ei
ne Entsch:idigürg zu zehlm?

Nein, eine Entschädigung ist nicht geplant.

ßis wänrl muss das rechtlich schwierte
KoNtfl rkt de1 Garageneigentämer Deu
geordftt sein?

Unser Ziel ist späteste$ Arfang üchsten
Jänres.

. Das Gespdrh fühde anja thdarlimann.




